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Minha trajetória no IFSULDEMINAS - Campus Poços de Caldas iniciou-se em

2014, quando entrei  na primeira turma do Curso Superior de Tecnologia em Gestão

Ambiental.  No  mesmo  ano  com parceria  da  profª  Heidi  Jancer  Ferreira  criamos  o

Projeto “Gurizada: amigos do esporte”, do qual fiquei responsável por ser o técnico de

futsal dos alunos do ensino médio integrado do campus.

Em 2015 com apoio da profª Nathália Luiz de Freitas iniciei minha trajetória

como palestrante e de forma voluntária dei diversas palestras em alguns colégios de

Poços sobre Sustentabilidade e Meio Ambiente.  Através dessas palestras surgiu uma

parceria  com  a  Escola  Profissional  Dom  Bosco,  onde  junto  a  profª  Beth  Longo

desenvolvemos o projeto “Educação Ambiental na Escola”. E neste mesmo ano tive um

projeto de Iniciação Científica orientado pela professora Nathália aprovado pelo PIBIC-

FAPEMIG, com o título “Percepção sobre gestão sustentável da água da/na região de

Poços de Caldas: análise dos discursos populacional, midiático e governamental”.

No último ano de graduação junto a algumas colegas do curso desenvolvemos o

“Projeto  de  Educação  Ambiental:  Construindo  uma  visão  holística  sobre  o  Meio

Ambiente”, o qual foi implementado no Galpão das Artes durante nosso estágio com

jovens e crianças que estudavam lá. 

No final do ano de 2019 uma colega viu um edital sobre abelhas sem ferrão do

IF - Poços e que eu deveria me inscrever. Foi aí que conheci a maravilhosa profª Isabel

Ribeiro do Valle Teixeira e fui aprovado em seu projeto para ser tutor do Curso “Uso de

abelhas  sem ferrão  como fonte  de  renda  e  transformação  social”,  e  até  o  presente

momento estamos trabalhando juntos, já se foram três projetos aprovados! A Bel foi

uma das grandes responsáveis por eu ter me empenhado na área da Educação, trabalhar

com ela despertou um amor imenso em mim por querer aprender ainda mais! Outro

professor que sou muito grato é o Thomaz Alvisi de Oliveira, afinal desde que passei no

Mestrado ele tem me apoiado e me incentivou a tentar um doutorado. 

Agradeço também a todos os pesquisadores envolvidos no Grupo de Estudos em

Planejamento Territorial e Ambiental (GEPLAN), afinal tive a honra de entrar para o

grupo o qual é coordenado pelo professor Sérgio Henrique de Oliveira Teixeira e pude

trabalhar diretamente com o professor Sérgio Pedini, o qual sempre admirei bastante



seus trabalhos com Agroecologia e produção sustentável de café! Além desses projetos

já mencionados, em 2020 fui selecionado em um edital de cursos FIC como tutor do

Curso EaD de Agricultor Orgânico.

Quero deixar um agradecimento especial a professora Lêda Gonçalves do IF -

Machado,  a  qual  abriu  espaço  para  eu  ser  colaborador  no  Núcleo  de  estudos  em

Agroecologia e Produção Orgânica (NEAPO). Além dessa participação que me alegra

muito,  foi  a  professora  Lêda  quem me ajudou  a  encontrar  áreas  para  realizar  meu

Mestrado na Unifal e serei sempre grato a ela!

Após  toda  essa  caminhada  com  muito  estudo,  foco  e  dedicação  na  área

Ambiental,  hoje  estou  colhendo  com  muita  alegria  uma  das  maiores  conquistas

profissional e pessoal da minha vida, fui aprovado no Doutorado do Programa de Pós-

Graduação em Biologia (Ecologia)  do Instituto Nacional  de Pesquisas da Amazônia

(INPA). Nesse Doutorado vou trabalhar em um dos locais que sempre sonhei conhecer,

realizando análises do quanto a polinização por abelhas contribuem para a produção

agrícola em sistemas sustentáveis e o quanto as práticas sustentáveis podem beneficiar a

conservação de matas nativas no Bioma Amazonia.
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